

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2. — Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 23.—Teléf. 2920
PALMA DE MALLORCA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. 24' .
Número suelto 15 cts.

Septiembre de 1939.—Año de la Victoria

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRER

Año XLVI.—Núm. 14-105

LA JORNADA EN LOS FRENTES DE LUCHA

Dice Roma que el Fuhrer ha manifestado que la actual línea de ocupación en Polonia constituye desde hoy el límite de la nueva frontera del Reich.—Los comunicados francés y polaco afirman que se lucha reñidamente en Varsovia, y los alemanes confirman la ocupación de Lodz.—La actividad de la guerra submarina. Rusia ha decretado importante movilización.

La lucha en Europa

Partes oficiales alemanes

Berlín.—(Sábado noche). El comunicado oficial del cuartel general del Fuhrer señala en él día hoy adelantos de sus fuerzas en los sectores especialmente al oeste del Río Vístula. Las tropas que ayer tarde entraron en Varsovia han proseguido su avance ocupando la población de Zurcon al oeste de Varsovia. A lo largo del Vístula ha proseguido el avance logrando ocupar una extensión formidable de terreno. La aviación ha cooperado en las operaciones de tierra realizadas en el día de hoy. Ha sido bombardeado por la aviación alemana varios puntos estratégicos de ciudades polacas. La aviación enemiga no hizo señales de vida en todo el día de ayer a excepción de tres aparatos polacos que volaron sobre Varsovia sin arrojar ninguna bomba. Tres aviones franceses que intentaban llegar hasta Varsovia fueron derribados por las baterías antiaéreas alemanas los cuales cayeron en territorio alemán.

El comunicado de guerra del gran cuartel general alemán dice: "La retirada del ejército polaco derrotado, prosigue en diversos puntos después de rechazado repetidas veces a la retaguardia enemiga. Las tropas alemanas con sus vanguardias, han alcanzado en varios puntos del Vístula y en la Polonia meridional el proseguido el avance en dirección Lublin. Han sido conquistadas Kona y Roter. Yohz será ocupado hoy por las tropas alemanas. La aviación ha atacado durante todo el día las posiciones situadas al este del Vístula. Con excepción de algunos aparatos de caza, la aviación enemiga ha desplegado escasa actividad."

Berlín.—El comunicado oficial del día de ayer dice: "Durante el día de ayer continuó la retirada en todos los frentes de las tropas polacas derrotadas. Las vanguardias de las tropas rápidas alemanas llegaron a Varsovia y a distintos puntos del Vístula y por la tarde penetraron por el suroeste en la ciudad polaca. En la parte meridional ha ganado terreno hacia el este y las tropas motorizadas ocuparon además de otras 3 localidades de menor importancia. Hacia el norte también se avanzó hacia el Vístula. Lodz será ocupado hoy por las unidades que operan en el sector."

La mayor parte de las tropas comunistas persiguen al enemigo en la provincia de Posen que sigue siendo ocupada, sustancialmente sin resistencia enemiga. El ejército de aire atacó durante todo el día las carreteras que utiliza el enemigo en su retirada, al oeste y al este del Vístula. Excepto algunos aparatos de caza que se mostraron sobre los puentes del Vístula, la aviación polaca casi no entró en acción. En el frente del oeste han sido derribados 2 aviones franceses por las baterías alemanas. Además, el mando supremo del ejército alemán comunicó anoche lo siguiente: Aviones de reconocimiento francés intentaron hoy efectuar vuelos de reconocimiento sobre el territorio alemán siendo rechazados por aviones de caza alemanes y las baterías antiaéreas; 3 aviones franceses fueron derribados. 1 avión de caza francés derribado en un aeroplano alemán cuando hechos prisioneros los dos oficiales que lo ocupaban.

Berlín.—El comunicado del gran cuartel general alemán anuncia que la aviación alemana ha actuado al este de la capital polaca.

Las tropas motorizadas han seguido empujando al enemigo en la parte del Vístula tomando gran cantidad de terreno.

En su avance han conquistado las ciudades de Hulf, Rado y Lodz. Los polacos en todos los frentes presentan escasa resistencia. En el frente occidental ha hecho su aparición la aviación francesa que ha sido atacada inmediatamente por los aparatos germanos y baterías antiaéreas que han conseguido derribar a tres de ellos.

Como quiera que algunos aparatos han caído en territorio alemán tres de los oficiales han sido hechos prisioneros. Los demás aparatos han regresado a sus bases francesas. Se considera que los territorios ultimamente conquistados han quedado en forma tan segura que es inalterable.

Berlín.—El Cuartel General del Ejército alemán en Polonia comunica lo siguiente: Las tropas alemanas han ocupado en el día de hoy la ciudad de Lodz. La rapidez del avance alemán en territorio polaco, ha deshecho todos los planes del Estado Mayor del Mariscal Smugly Ritz. Las tropas polacas han abandonado los polvorines cargados de provisiones y gran cantidad de armas pesadas. Los soldados polacos que fueron hechados de la capital de Polonia disparan ahora sus baterías contra Varsovia produciendo gran cantidad de víctimas.

Partes de guerra franceses

Correspondiente a las 21 horas del día 9 de Septiembre: "El enemigo resiste en el conjunto del frente y se señalan por su parte diversos contraataques. Un brillante ataque de una de nuestras divisiones nos ha dado la posesión de una importante altura. Reacción de la artillería alemana. Durante el curso del día han proseguido nuestros reconocimientos aéreos no obstante la intervención de la aviación de caza enemiga."

Esta mañana ha sido publicado el siguiente comunicado n.º 1º del ejército francés: Los alemanes han ejecutado ayer contraataques en numerosos puntos de nuestro frente. En el curso de la noche no se ha operado ningún cambio en la situación. Ha seguido normalmente la actividad de los aparatos de reconocimiento. París.—El comunicado oficial que ha facilitado esta mañana el Cuartel General francés es el siguiente: Las tropas francesas y alemanas se han cruzado un ligero tiroteo en el frente occidental, transcurriendo el día sin ninguna modificación digna de mención. La actividad de la aviación ha continuado en el día de hoy en la madrugada al norte de la frontera franco-alemana.

París.—El parte oficial número 14 correspondiente al día 10 de septiembre dice lo siguiente: En el frente occidental una serie de acciones metódicas han permitido avanzar entre el Sarro y los Vosgos. El enemigo ha contraatacado nuestros avances en la región situada al Norte y al este del Mosela. Las fuerzas navales franco-inglesas han colocado barreras de minas en la Mancha y en el mar del Norte. Durante el día de hoy se han conseguido algunos reconocimientos aéreos.

Disolución del primer Consejo Nacional

De Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Decreto de la Jefatura del Estado aparecido en el Boletín Oficial del Estado, correspondiente al domingo día 10 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria. Dice así: "De conformidad con lo prevenido en los Estatutos aprobados por Decreto de 31 de Julio último dispongo: Queda disuelto el primer Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Así dispongo por el presente Decreto dado en Burgos a 8 de Septiembre de 1939. A. V.—FRANCISCO FRANCO."

Comunicado polaco

París.—La agencia Havas facilita el siguiente comunicado fechado en Varsovia: "aVarsovia.—Comunicado del estado mayor polaco número 10 emitido el 10 de septiembre a las 23 horas por telegrafía sin hilos: La aviación alemana continúa sus bombardeos durante todo el día. La situación no ha experimentado cambio alguno y los combates continúan. El enemigo ha sido rechazado en las inmediaciones de Varsovia al oeste del Vístula. Se ha comprobado la actividad de las formaciones blindadas enemigas. Al sur, continúan los combates".

La ocupación de Lodz

Berlín.—Las fuerzas alemanas ocuparon la ciudad de Lodz durante el día ayer, tal como el mando su premo lo había anunciado. La ciudad de Lodz Berlín.—La ciudad de Lodz ocupada por los alemanes en el día de ayer tiene 600.000 habitantes de los cuales son judíos más de 300 mil. Lodz es el principal centro de la economía industrial polaca.

Alemania y el llamamiento del Caudillo

Berlín.—Ocupándose del manifiesto del Caudillo de España leído por el Rucio Nacional el pasado domingo al que dedican comentarios favorables todos los periódicos del Reich el importante periódico "Hamburger Fremden Blatt" que recoge inspiraciones gubernamentales y diplomáticas, afirma: "Debe aceptarse con la mayor simpatía el llamamiento hecho por el Generalísimo Franco desde España en favor de la localización de la guerra, lo cual es posible porque la política del Fuhrer tiende a eso y que sino se logra tal deseo del Caudillo español, que lo es también de Hitler, se deberá única y exclusivamente a la oposición de las potencias democráticas que han adoptado una actitud agresiva calculada para transformar el conflicto diplomático creado por ellas en una conflagración europea".

Dice Roma

La situación actual y la actitud de Italia

El límite de la frontera alemana y el territorio conquistado Berlín.—El Generalísimo alemán Von Brauschich ha dirigido una comunicación al Fuhrer Canciller del Reich dándole cuenta de que era innecesaria la presencia de fuerzas alemanas para guardar las regiones que van dejando a retaguardia y que

Honra a la vejez

HOY, DIA 11 DE SEPTIEMBRE 1939

Continúa su labor de justicia y de amor hacia España el gobierno Nacional. En medio de todas las disposiciones con que se hace, paso a paso, rápida y ertivamente, la reestructuración del país, aparecen constantemente ordenes y decretos que tienen, a más de su valor material inmenso y granle, un valor moral extraordinario. Hablábamos días atrás de la decisión del gobierno de mejorar a toda costa el retro obrero, interpretándolo en el sentido de que considerábase el interes de ese capital sin dinero que constituye el trabajo. Ahora vemos de recoger el acuerdo tomado por el Consejo de Ministros en su ultima sesión, disponiendo que el subsidio a la vejez sea de tres pesetas por día. Es decir: triplicando el subsidio que los decantados protectores del pueblo establecieron. Justicia a secas es la que la nobleza de nuestros gobernantes ejecuta. La Patria ha de agradecer a los ancianos horas y más horas de vida dedicadas a laborar en todos los aspectos por ella. Los unos estuvieron al vez equivocados; anduvieron otros por el camino recto. Pero todos le dieron experiencia, sudor, sangre, hijos y elementos de progreso que serian o no aprovechados, por culpa exclusivamente de los que mandaban, pero utilizables sin disputa para el mejoramiento nacional. La vejez merece toda honra. Es el lazo de unión palpable y digno entre lo que ahora se agita y la España

ancestral. Es el puente que junta los ancianos de ayer con los adelantos de ahora. Son los padres que nos dieron la vida y a quienes debemos respetar, y debemos querer, y debemos pagar con nuestro amor y con nuestra ayuda el bien que nos hicieron al criarnos, al educarnos, al hacernos seres dignos de andar por la vida en marcha hacia adelante. Durante muchos años aprovechamos su esfuerzo en bien propio. Al llegar para ellos la hora en que la edad les priva de ese esfuerzo, justo y noble es que se les recompensem con el nuestro. El subsidio a la vejez es una de las obras más laudables que puedan realizarse. En tiempos anteriores, era el concedido casi una burla a los beneficiarios. Una peseta al día no era cifra que pueda ni siquiera ayudar a resolver el problema que sus años plantean, desposeyéndoles de medios de ganarse la vida y acreciendo la necesidad con los achaques. Hoy, después del último acuerdo del Consejo, queda el subsidio en cantidad que, si no colma los deseos de nuestro Caudillo y de sus Ministros, es al menos apreciable como ayuda si no como base total de existencia. La justicia social prometida tan reiteradamente por el Caudillo al pueblo de España, se va extendiendo en múltiples ramificaciones de bien, a través de todo el territorio y de todos los estamentos españoles. Así es como se construye un país que, durante muchos años, hicieron sus gobernantes cuanto pudieron por destruir.

bastaba una guarnición que guardara la frontera que se limite. Berlín.—El Fuhrer Canciller del Reich Adolfo Hitler ha ordenado que el territorio conquistado sea el que limite los confines geográficos del Gran Reich alemán. Berlín.—Sobre la línea del frente occidental, ningún ataque francés se ha producido. Delante de las líneas alemanas se nota algún movimiento pero las fuerzas germanas que guardan las líneas Sigfrido se mantienen a la expectativa no habiendo emprendido ninguna iniciativa. Los soldados alemanes tienen ordenes de no provocar ninguna agresión y únicamente repeler las que puedan producirles los franceses. Hitler tiene la intención de paralizar la guerra tan pronto como se de por liquidada la cuestión de Polonia, pero el gobierno británico por su parte está preparando una política de guerra con unos presupuestos que le alcancen para tres años que ésta pueda tener de duración como máximo. ¿Cual es la situación actual? Pues es sencilla. Alemania prosigue sus operaciones por el frente oriental, sin preocuparse demasiado de cuanto pueda ocurrir por occidente. Tiene la línea Sigfrido que es un baluarte inexpugnable apesar de todos los vaticinios democráticos y dentro de ella a los soldados germanos especializados necesarios para mantener una constante vigilancia que evite un ataque por sorpresa. Italia por su parte continúa neutral pero vigilante a cualquier sorpresa. El Duce en cierta ocasión ya anunció que lo que está sucediendo tenía que ocurrir inevitablemente por la sencilla razón de que existía una máquina encargada de producir todos estos disturbios. Decía muy bien el Duce que esta máquina era el tratado de Versalles que pedía a grandes voces su revisión. Alemania solamente solicitaba la fuera devueltos unos pequeños pedazos de territorio que eran nefamente manos. Esto hubiera podido hacerse, lo mismo que arreglar otras cuestiones pendientes que subsisten todavía en Europa. Ninguna otra fuerza apoyó a Italia en esta demanda de un arreglo, Italia por tanto ha proseguido atenta a su desenvolvimiento en la vida nacional e imperial. Y así hemos visto como ha proseguido desenvolviéndose dentro del Mediterráneo y se decide a cruzar los océanos y a continuar sus comunicaciones con América. Y aún más, sus trasatlánticos volverán a prestar sus servicios con la India, Asia y Africa. Y si es en el régimen interior ahí están las pruebas de su formidable trabajo con la inauguración de un importantísimo acueducto. Pero Italia obra con serenidad. Todo el pueblo tiene una fe ciega en el Duce. El Duce es el salvador de la (SIGUE A LA PAGINA 2)

El S. E. U. de Valencia en Palma



EL EQUIPO DE NATACION DEL S. E. U. DE VALENCIA QUE HA ACUODADO FRENTE AL S. E. U. DE BALEARES.



EQUIPO DE NADADORES QUE PRESENTO EL S. E. U. DE BALEARES FRENTE AL DE VALENCIA

